

Les rikishi à surveiller – Hatsu 2009

Texte par Alexander Herrmann
Photos par Chris Gould

Pour cette édition nous allons nous concentrer sur les cinq sekitori qui célèbrent leur anniversaire en janvier. La raison de tout cela ne se révélera sous son vrai jour que (au moins dans une certaine mesure) quand vous découvrirez le numéro suivant de OTW lors du Haru 2009. Donc, ne l'oubliez pas à ce moment !

Quatre de ces cinq rikishi sont nés après le 25, et saurons donc s'ils ont décroché leur kachi/make-koshi au moment de souffler sur les bougies. Le cinquième aura son anniversaire lors de la septième journée.



Kotoshogiku

[Kotoshogiku](#) est né le 30 janvier

1984. Il devrait selon toutes probabilités être classé M1 sur le banzuke du Hatsu et donc affronter la crème des gros une nouvelle fois. Il a déjà prouvé sa capacité à être un sanyaku mineur – et plus. Il pourrait s'élever au rang d'ozeki dans les trois ans à venir, et alors faire qu'une troisième heya en quinze ans ait trois ozeki simultanément. D'ici là, il y aura encore beaucoup de travail, et ce sera un enchantement de le voir arpenter ce chemin. Au moment de son anniversaire, il devrait compter un kachi-koshi de plus au compteur et peut-être une promotion en sanyaku.

Avec exactement un jour de moins, voici [Aran](#), le dernier Russe



Aran

restant dans les rangs sekitori. Il

pourrait facilement remplir la place vacante dans le domaine des henka que les trois autres ont laissée, mais peut-il égaler voire surpasser les autres rikishi de l'ex-Pacte de Varsovie en devenant komusubi, voire ozeki ? C'est difficile à dire après seulement douze basho. Bien d'autres lutteurs ont connus des départs en trombe. Le Hatsu 2009 sera un véritable test en ce qui le concerne, et je crains qu'il ne soit pas spécialement heureux lorsqu'il atteindra ses 25 ans.

Avec deux ans de moins (encore une fois exactement), on trouve le Mongol [Shotenro](#), vainqueur du juryo yusho lors du dernier basho. Il aura l'une de ces rares opportunités de devenir un vainqueur de juryo yusho consécutifs en janvier puisque selon toutes probabilités il devrait n'être promu qu'au rang de J1. Pas nécessairement une mauvaise chose puisque des sept rikishi à avoir accompli cela depuis la naissance de Shotenro, deux devinrent ozeki et les trois autres sekiwake. Il a véritablement ce qu'il faut pour poser sa marque en makuuchi, et connaîtra un bon anniversaire cette fois-ci.

[Tamaasuka](#) aura 26 ans le lundi suivant la conclusion du basho. Toutefois, je n'imagine pas que sa fête d'anniversaire se fasse en parallèle à une célébration de yusho – au moins pas cette fois, car il me paraît encore assez pétrifié sur le dohyo. Il ne faut pas encore le considérer comme définitivement terminé, mais je mangerai mon chapeau s'il joue un rôle quelconque dans la course au

yusho en janvier. Un kachi-koshi dans son état de forme actuel serait déjà un gros succès.

Dernier gars à connaître un anniversaire, [Asofuji](#), qui aura 33 ans le premier samedi du basho. Il est le doyen de ce numéro, et aussi celui dont le sort est le plus

difficile à déterminer. Depuis un an, il alterne entre juryo et makushita, mais il semble être un lutteur totalement différent dans chacune des divisions. Ce jeu de montagnes russes n'est pas représentatif de ses véritables aptitudes, qui le situent plutôt au milieu de la division juryo. On

verra si les promotions de ses deux aînés de heya donneront le coup de fouet attendu et lui apporteront une petite étincelle supplémentaire uit jour après son anniversaire.

Amusez vous bien lors du Hatsu basho !